
встречи нрсдставн гелей ГКДР, представителями государственной комиссии КР по 
религиозным делам Баткенской области , ИДН, учащимися на темы 

«Государственная поли гика в религ иозной окружающей среде. Религиоведение. 
Профилактика радикализма -  экстремизма- терроризма»

СШ №1 им Д.М Карбышева

14 ноября 2022 г
Присутств ов али:

Представители ГКДР, 
Учителя предметники 8 человек 

учащиеся старших классов в количестве -193 чел. 
Повестка дня:

1.Профилактика терроризма, религиозного экстремизма в школе.

Выступил представитель ГКДР Юсупов Чагылган Абдимиталипович . Свою речь он 
начал со словами «Вы -ученики являетесь будущими нашей страны». С давних времен 
наши предки берегут и передают нам Родину в сохранности и в мире. Наш долг также 
передать следующему поколению. Мы собрались здесь еще раз напомнить вам о 
существующих угрозах миру в нашей стране на ряду с несколькими другими странами. 
Чагылган Абдимиталипович обратился к ученикам с таким вопросом, знают ли они в 
какой стране они проживают.Мы выбрали жизнь на основе Закона, а не по шариату. Мы 
выбрали демократию , на основе конституции КР. Но вместе с тем у наших граждан есть 
права на свободную религию. Наша задача сегодняшней встречи предупредить вас о том, 
что в последнее время с 1999 года начали работать посторонние силы, внедряющие 
вместо религии экстремистические течения и направления. Президент КР проводит 
политику в целях защитить наших граждан о неправильных течений. Одним из них 
внедрение предмета «Дин таануу» , «История религии». Усиленно работают в 
нахождении экстремистических течений. Экстремисты пользуясь тем, что в нашей 
страны глубоко чтят свою религию , призывают людей в свои ряды. В соцсетях 
распространяют различные сообщения на арабских словах в переводе, которые 
получаются совсем другие значения. Призывал учеников быть осторожными и сказал , что 
религию нельзя учить через телефон.

Выступил главный имам-хатиб мусульман города Кызыл-Кыя Топчиев
Нийматилла ажы. В своем выступлении он отметил, что радикализм и экстремизм в 
сегодняшние дни являются'больной темой. С покои веков мы мусульмане. Значение 
Ислама -это мир. В религии в Коране написан, что наш пророк Мухаммад был за тем , за 
кем мы следуем. Почему он был выбран пророком. Для того чтобы дополнить благие 
качества людей.

Цель религии-хранить мир в стране , отношения между людьми. Пророк был в хороших 
отношениях с представителями других религий. ( привел пример как пророк ухаживал за 
слепым человеком другой религии).

Нийматилла ажы также призывал учащихся с уважением относится к учителям и уставу 
школы.

Выступил старший лейтенант милиции по делам антнэкстремизма и незаконной 
миграции города Кызыл-Кыя Абдуллаев Бахра.м. В своем выступлении он разъяснил 
несколько вещей о том. как можно различать экстремистов от настоящих представителей 
религии. Отметил, что экстремисты сделали религию себе маской. Стараются показать
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мечети, где имеется конроль со стороны государства а в другие заведения.

Выступила соцпедагог. Редко но бывает что некоторые ученики отпрашиваются на 
пятничные молитвы. Что вы на это скажите?

Выступил с ответом Нннматилла ажы. Сказал, что получение знания тоже является 
«парзом»- обязанностью. Если две обязанности в одно время вы выбираете одно. В 
данном случае вы выбираете учебу. Это тоже важно.

Выс тупил с ответом на этот вопрос Абдуллаев Кахром. Вы должны знаьб не только 
права . но также и обязанности.

Выступил с вопросом командир ЮДМ Юсупалиев Куштар. Контролирует ли 
государство деятельность мечетей?

Выступил с ответом Чагылган Абдимнталипович. Сказал, что государство 
контролирует работу мечетей. Вот почему мы говорим вам сходить в мечети если у вас 
возникают вопросы религиозного характера. Так как они предоставят вам доставерную 
информацию о религии.

Выступил Ташбаев Алтынбек Аскаралиевич. Он рассказал , что сейчас такое время , 
когда в мире происходит обострение общественной ситуации и совершается множество 
террористических атак .Образовательные учреждения являются объектами наиболее 
часто подвергающиеся террористическим атакам и в этом плане очень уязвлены. Нужно 
соблюдать правила, требования инструкции, позволяющие снизить угрозу и 
предотвратить акты таких действий. Важно усилить охрану в школах, общественный 
контроль обстановки, территории школы, усилить комплекс мероприятий по 
предотвращению возможных террористических угроз.

Выступила директор школы Парпиева Ииабат Абдрахмановна .Она призвала 
учащихся и их родителей быть более ответственными в вопросах личной 
безопасности. Указала на то, что необходимо четко планировать свое время , соблюдать 
правила личной безопасности , не общаться с незнакомыми людьми, не подходить к ним. 
По результатам встречи было принято совместное решение

1. Усилить разъяснительную работу с учащимися школы о террористических угрозахи 
способах их предотврощения.

2. Учителям предметникам усилить контроль за пользованием сотовыми телефонами во 
время уроков .Классным руководителям провести разъяснительную беседу на собраниях 
об ответственности за безопасность детей.

3. Усилить деятельность охраны школы и общественный контроль за обстановкой на 
территории школы.

Решение:

Председатель собрания : 

Секретарь:

Парпиева И.А 

Игумнова Э.Х



Протокол

встречи представителей УКМК . сотрудникип национальной безопасности , 
городского отдела образования с коллективом . ПДН. родителями и учащимися

СШ ЛИ им Д.М Карбышева

9 октября 2022 г
Присутствовали:

Представители УКМК, ГКНБ. 
заведующая гороо, коллектив школы родительский комитет 1-11 кл.

учащиеся старших классов в количестве -37чел. 
Повестка дня:

1. Профилактика терроризма, религиозного экстремизма в школе.

По первому вопросу выступил представитель ГКНБ Абдылдаев К.А.Он рассказал , что 
сейчас такое время , когда в мире происходит обострение общественной ситуации и 
совершается множество террористических атак.Образовательные учреждения являются 
объектами наиболее часто подвергающиеся терростическим атакам и в этом плане 
очень уязвлены.Нужно соблюдать правила, требования инструкции,позволяющие снизить 
угрозу и предотвротить акты таких действий.Важно усилить охрану в 
школах,общественный контроль обстановки, территории школы, усилить комплекс 
мероприятий по предотвращению возможных террористических угроз.Выступил 
сотрудник ГКНБ Мойдун у Б.Он напомнил присутствующим о случае нападения на 
школу , произошедшем в Ижевске , и призвал быть бдительным всех.Выступили 
сотрудники отдела по борьбе с эктремизмом и незаконной миграцией ОВД города 
Кызыл-Кия старший лейтенант Абдуллаев Б и старший лейтенант Абдыганы у О.Они 
рассказали присутствующим о том , что основой и началом религиозного экстремизма 
является бесконтрольность поведения учащихся во внеурочное время со стороны 
родителей .Сотрудники ОВД пояснили , что деятельность многих религиозных течений 
является назаконной , что компетентными органами ведется работа по выявлению таких 
случаев м и принимаются меры.Он предупредил учащихся о том, чтобы они даже и не 
помышляли о связи с представителям и таких организаций.

Выступила заведующая г ородским отделом образования Матосмонова Д.Д.Она призвала 
учащихся и их родителей быть более отвественными в вопросах личной 
безопасности.Указала на то , что необходимо четко планировать свое время , соблюдать 
правила личчной безопасности , не общаться с незнакомыми людьми,не подходить к 
ним.По результатам встречи было принятот совместное решение.

Решение:

1 .Усилить разъяснительную работу с учащимися школы о террористических угрозахи 
способах их предотврощения.

2. Родителям усилить контроль за свободным временем ребенка.пользованием сотовыми 
телефонами.Родительскому комитету провести разьснительную беседу на собраниях об 
ответственности за безопасность детей.

венный контроль за обстановкой на

Парниева И.А 

Игумнова Э.Х

3.Усилить деятельное 
территории школы.
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Протокол
встречи представителей УКМК , сотрудникии национальной безопасности , 

городского отдела образования с коллективом , ИДИ, родителями и учащимися

1.Профилактика терроризма, религиозного экстремизма в школе.

По первому вопросу выступил представитель ГКНБ Абдылдаев К.А.Он рассказал , что 
сейчас такое время , когда в мире происходит обострение общественной ситуации и 
совершается множество террористических атак.Образовательные учреждения являются 
объектами наиболее часто подвергающиеся терростическим атакам и в этом плане 
очень уязвлены.Нужно соблюдать правила, требования инструкции,позволяющие снизить 
угрозу и предотвротить акты таких действий,Важно усилить охрану в 
школах,общественный контроль обстановки, территории школы, усилить комплекс 
мероприятий по предотвращению возможных террористических угроз.Выступил 
сотрудник ГКНБ Мойдун у Б.Он напомнил присутствующим о случае нападения на 
школу , произошедшем в Ижевске , и призвал быть бдительным всех.Выступили 
сотрудники отдела по борьбе с эктремизмом и незаконной миграцией ОВД города 
Кызыл-Кия старший лейтенант Абдуллаев Б и старший лейтенант Абдыганы у О.Они 
рассказали присутствующим о том , что основой и началом религиозного экстремизма 
является бесконтрольность поведения учащихся во внеурочное время со стороны 
родителей .Сотрудники ОВД пояснили , что деятельность многих религиозных течений 
является назаконной , что компетентными органами ведется работа по выявлению таких 
случаев м и принимаются меры.Он предупредил учащихся о том, чтобы они даже и не 
помышляли о связи с представителями таких организаций.

Выступила заведующая городским отделом образования Матосмонова Д.Д.Она призвала 
учащихся и их родителей быть более отвественными в вопросах личной 
безопасности.У казала на то , что необходимо четко планировать свое время , соблюдать 
правила личчной безопасности . не общаться с незнакомыми людьми.не подходить к 
ним.По результатам встречи было принятог совместное решение.

1. Усилить разъяснительную работу с учащимися школы о террористических угрозахи 
способах их предотврощения.

2. Родителям усилить контроль за-свободным временем ребенка,пользованием сотовыми 
телефонами.Родительскому комитету провести разьснительную беседу на собраниях об 
ответственности за безопасность детей.

3. Усилить деятельность охраны школы и общественный контроль за обстановкой на 
территории школы.

СШ №1 им Д.М Карбышева

9 октября 2022 г
Присутствовали:

Представители УКМК, ГКНБ, 
заведующая гороо, коллектив школы родительский комитет 1-11 кл, 

учащиеся старших классов в количестве -37чел.
Повестка дня:

Решение:

Председатель собрания : 

Секретарь :

Парпиева И.А 

Игумнова Э.Х



Протокол
беседы с учащимися 8 -9 х классов средней школы №1 имени Д.М. Карбышева

по профилактике правонарушений 
среди учащихся

1.
2.
•*> J  .
4.
5.

от 23 ноября 2022 года 
Присутствовали: 

Директор -  Парппева Инабат Абдрахмановна 
Соппедагог -Халмагова Нилуфар Абдулхамидовна 

Организатор -Мухамедова Руфина Хагиповна 
ИДН сш №1-Ташбаев Алтынбск Аекаралиевич 

УВДГК лейтенант милиции- Акимжан уулу Нуртилек 
Квартальный комитег-Мамедова Галия Садыковна 

Представитель городского Женсовета-Омурзакова Лайли 
Домком дом 24- Алимбекова Гульеана Сапаровна 

Представитель ассоциации МКК- Идрисова Бусалима Садыковна
250 у чащнхся 8-9 классов

Повестка дня:
Профилактика Правонарушение среди учеников.
Об опасности вредных привычек для здоровья .
Правила дорожного движения .
Предупреждение запрета ношения сотовых телефонов в школу. 
Выступление городского женсовета

1. Вступительное слово директора школы Парпиевой И.А.
Свое выступление директор начала с того, что надо проводить частые беседы о 
правонарушениях, проводить тематические классные часы, привлекать детей к 
общественной полезной работе школы, вовлекать в классные и внеклассные 
мероприятия, и во внеурочные кружки.

Директор школы рассказала о том, что в школе проводятся следующие работы:
- Классные руководители ведут усиленный контроль за посещаемостью учащихся.
- Выявляются группы риска детей, и ведется работа с этими детьми.
- Проводятся разъяснительные работы по административным взысканиям (штрафы)
- Классные руководители проводят родительские собрания (ознакомить родителей с 
административной ответственнос тью за драки и другие нарушения)

УВДГК лейтенант милиции- Акимжан уулу Нуртилек продолжил вопрос по 
правонарушению среди ' учеников. В связи с тем. что в городе часто случаются 
правонарушения среди учеников юрода. Он предупредил учеников о привлечении к 
уголовной ответственности. Утвердил, что участники сами несут ответственность за 
поступки уже с 14 лет. Призывал учеников не попадать в такие ситуации так. как это 
может повлиять на их будущее. Он также о том, что преступление может быть и 
действие и бездействие. Например, ученик, который не приложил руку в драках, но 
наблюдал за дракой тоже является соучастником и несет уголовную ответственность. 
Напомнил, о том. что дети многие находятся без родительского контроля на попечении 
бабушек и дедушек. За такими учениками вести особый контроль, посещать на дому, 
поддерживать и быть в тесном контакте. Отдельно проводить беседы с девочками и 
мальчиками о ранних браках, объяснить последствия.
Проведенные беседы и проделанную работу фиксировать в воспитательных журналах.
По третьему вопросу выступил инспектор по делам несовершеннолетних сш А»1- 
Ташбаев Алтынбск Аекаралиевич



Он сказал, что много случаев фиксируются по нарушениям на дорогах. Призывал не 
пользоваться сотовыми телефонами на дорогах. Также напомнил ученикам об 
уважительном отношении к одноклассникам и к учителям. Так , как в этой школе есть 
правила не пользоваться телефонами призывал учеников больше внимания уделить на 
получения образования

По четвертому вопросу выступила представитель ассоциации МКК- Идрисова Бусалима
Садыковна

напомнила об обязанностях учащихся, и об их целях посещения школы: получения 
образования. Сказала ,что они будущее нашей страны. Только с получением образования дети 
могут создать крепкое будущее страны, сказала, что для этого необходимо самим тоже 
приложить усилие.

Выступила также член юродскою жснсовста-Омурзакова Лайли с предложением.
Она уверена , что в этой школе работа поставлена очень ответственно со стороны руководства 

и учителя прилагают все усилия. И если что-то и не получается это последствие того , что 
сами ученики нарушают правила. Предложила объединить работу школы и работы местных 

представителей. То есть при выявлении нарушителей среди учащихся проводить 
разъяснительную работу с семьями опаздывающих и пропускающих уроки без причин .

Заслушав и обсудив вопрос о профилактике правонарушений, приняли решение:

1. Классным руководителям 8-9 классов провести классные часы по профилактики 
правонарушений, по предупреждению раннего брака, а так же предупреждения суицида.

2. Классным руководителям 8-9 классов провести родительские собрания по профилактике 
правонарушений, раннего брака и суицида.

3. Соц.педагогу Ха.тмаговой Н.А. проводить систематическую работу с детьми «группы 
риска», активно сотрудничая с кл. руководителями. ИДИ.

4. Мухаметовой Р.Х организатору вести систематическую работу по вовлечению группы 
«риска» в спортивные секции и кружки, вовлекать в культурно-массовые мероприятия.
5. Кл.руководителям вести дневник наблюдений, журнал воспитательной работы, где 

фиксируются успеваемость . посещаемость, поведение уч-ся из « группы риска».
Активно вовлекать в деятельность ученического самоуправления.
6. Соцпедагогу постоянно пополнять и обновлять психолого-педагогические карты на 

детей девиантного поведения.
7. Кл. руководителям, соц. педагогу широко использовать такие формы работы с семьей: 
посещение, беседы, приглашение на Совет профилактики, вид учета, консультации.

занятость ученика.
8. Соцпедагогу Халматовой Н.А и классным руководителям 8-9 классов ознакомиться с 

Положением. При профилактической работе руководствоваться и принять к исполнению.



Протокол

общешкольного родительского собрания Л'°1 СШ №1 нм.Д.М.Карбышева
(5-11 классы)

от «12» сентября 2022 г.

Присутствовали: 327 человек

Представители городского женсовета:Мансурова Жумагул.Омурзакова Лайликан. 

Квартальный комитет: Казматова Замира 

ИДИ: Ташбеков Алтынбек

Повестка дня:

1.Итоги прошедшего учебного года и задачи на новый 2022-2023 учебный год.

2.Организация образовательного процесса в 2022/2023 учебном году.

3.Единые требования к безопасности и правила внутреннего распорядка учащихся (Устав 
школы).Профилактика ПДД и ТБ, Правила личной безопасности для детей, 
информационной безопасности.

4.0 безопасности девочек,всех учащихся.(Выступление членов городского
женсовета, ИДИ) •

5.0 совместной работе учреждения образования и родителей по решению общих 
образовательных и материально-технических задач в 2022/2023 учебном году.

Реализация Программы «Ата-энелер» мектеби.

6. Разное, .

Ход собрания:

1. По первому и второму вопросу выступила директор школы Парпиева Инабат 
Абдырахмановна( Презентация по слайдам).Она ознакомила родителей об успешном 
окончании прошлого учебного года.Ежегодно учащиеся школы участвуют в различных во 
внеклассных мероприятиях и занимают призовые места.По итогам учебно
воспитательного процесса школа заняла 2 место.

2. По второму п по третьему вопросу директор школы по организации работы в новом 
2022 -  2023 учебном году обратила внимание Устав школы, который руководствуется 
законам и нормативнымгектам образовательной сферы.Стоит обратить внимание на 
рекомендации Министерства образования и здравохранения КР:

- в целях обеспечения безопасных условий деятельности образовательных 
организаций в условиях сохраняющихся рисков распространения новой 
коронавирусной инфекции COVID-19 и инфекционных заболеваний необходимо 
руководствоваться положениями.
9 организацию «фильтров» с обязательной термометрией (целесообразно 
использовать бесконтактные термометры),
° не принимать в образовательные организации выявленных больных детей 
или детей с подозрением на заболевание. Температура 37,1 СС считается 
повышенной температурой тела;
э контроль за соблюдением режима проветривания, влажной
уборки помещений с применением моющих и дезинфицирующих средств.
• в организации, в соответствии с данными требованиями, будут



.доводиться следующие противозпиде 
- уборку всех помещении с применени 
средств;

гмические мероприятия, включающие: 
ем моюших и дезенфицируюших

- обеспечение условий для гигиенической обраоотки рук с прюиезенщезп 
кожных антисептиков при входе в организацию, помещение для приема 
пищи, санитарные узлы и туалетные комнаты;
Школой закуплены:
- антисептическая жидкость.
-тепловизор
4.По четвертому вопросу выступили члены городского женского совета Мансурова 
Жумагуль и Омурзакова Лайликан.Они отметили ,что родители должны обеспечить 
безопасность девочек : привести и увести со школы сами, что воспитание девочкам 
прежде всего дается дома, также будущее девочек зависит от того, как мы сами относимся 
девочкам.Родители всегда должны быть в связи со школой.Знать когда приходит домой , с 
кем общается и т.д.

Также па собрании сотрудник ИДИ Ташбеков Алтынбек изложил о профилактике 
правонарушений подростками.Дети должны быть под присмотром взрослых, быть в 
контакте с образовательным учреждением.После 22:00 вечером должны быть дома.

5.По пятому вопросу Директор школы остановилась на том. что родители совместно со 
школой должны решить общие проблемы касающееся учебно- воспитательного процесса:

- посещать родительские собрания ,где по программе «Ата-энелер» мектеби родители 
смогут получить необходимую информацию по воспитанию детей.

- участвовать вместе с детьми во внеклассных мероприятиях, принимать активное участие 
в решении школьных проблем.

6.Разное:Родители задавали интересующие их вопросы, на которые получали ответы. 

Постановили:

] .Неукоснительно соблюдать рекомендации Министерства образования и здравохранеппя 
по предупреждению рисков распространения инфекционных заболеваний.

2. Родителям регулярно посещать родительское собрание по программе «Ата-энелер 
мектеби»

3. Родителям обеспечить безопасность девочек, доставку в школу и обратно домой.

4.Обеспечить услуги ОсОО охранного агенства «Батор Секыорити» в школе.

5.Учащимся запрещается вечером после 22:00 выходить на улицу .

4. Продолжить сотрудничество школы и родителей.

Председатель род.комитета : Эйрих О,Я. 

Члены род.ком. Жусупов Н.А.

Камалова А.
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